
Universitäts- und Hansestadt Greifswald     22.11.2011 
Schulverwaltungs- und Sportamt 
 

 

 

P r o t o k o l l  

 

der 17. Sitzung des Sportausschusses am 22. November 2011  

im Bürgerschaftssaal des Rathauses 

 

Öffentlicher Teil 
 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:    18.45  Uhr 
 

 
 

 
 
Anwesenheit 

 
Frau  Duschek  
Herr  Jochens  
Herr  Khalil  
Herr  Krüger  
Frau  Kühn  
Frau  Landmesser  
Herr  Liskow  
Frau Worm    i.V. für Herrn  Multhauf  
Herr  Mundt  
Herr  Pegel      ( ab 18.15 Uhr ) 
Herr  Ratjen     ( ab 18.15 Uhr ) 
Herr  Steiger  

 
Entschuldigt 
 
Herr Multhauf  

 
Verwaltung 

 
Herr  Melms  
Herr  Petschaelis  
Herr  Schult  

 
Gäste 
 
Herr Bartl Sportbund 
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Tagesordnung: 
 
 1. Sitzungseröffnung 

 

 

 
 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 

 

 
 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der 

Einwohner 
 

 

 

 4. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 

 
 4.1. Haushaltssatzung der Universitäts- und 

Hansestadt Greifswald für das Haushaltsjahr 
2012 
Dez.  I  ,  Amt 20 

05/666 

 

 

 4.2. Bearbeitungsstand Sportförderrichtlinie 
 

 

 
 5. Informationen der Verwaltung 

 

 

 
 6. Informationen des Sportbundes 

 

 

 
 7. Fragen, Vorschläge und Anregungen der 

Ausschussmitglieder 
 

 

 

 
 8. Informationen des Ausschussvorsitzenden 

 

 

 
 9. Anregungen und Empfehlungen des 

Ausschusses 
 

 

 

 
 10. Bestätigung des Protokolls vom 06.09.2011 

 

 

 
 11. Schluss der Sitzung 

 

 

 
 
 

 

Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 
 

 Der Ausschussvorsitzende , Herr Mundt eröffnet um 18.00 Uhr die 
Sitzung im Bürgerschaftssaal des Rathauses Greifswald 
 

  

Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 Es erfolgte die Abstimmung zur Tagesordnung. 

Abstimmung : Ja-Stimmen einstimmig 
 

  

Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 Keine Anfragen 
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Zu TOP: 4. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 Herr Petschaelis informiert, dass ein Entwurf zur neuen Satzung über 
die Förderung des Sports in der Hansestadt Greifswald vorliegt. Die 
Satzung wird gegenwärtig noch vom Rechtsamt geprüft. Der Entwurf 
wurde zu Beginn der Sitzung an alle Ausschussmitglieder verteilt.  
Greifswalder Sportvereine, die kommunale Sportstätten gepachtet 
haben,  sollen weiterhin durch Pachtrückerstattung und anteilmäßige 
Erstattung der Betriebskosten gefördert werden. Neu ist die Förderung 
von nationalen  und internationalen Sportwettkämpfen in Greifswald mit 
großem öffentlichem Interesse. Die pro Kopfförderung der 
Vereinsmitglieder erfolgt nach der Sportförderrichtlinie des Landkreises 
Vorpommern Greifswald. 
Herr Steiger bittet darum, dass in der Zielstellung auch der Bereich der 
Integration von ausländischen Bürgern berücksichtigt werden sollte. 
Herr Petschaelis weist darauf hin, dass dieser Entwurf noch keine 
Beschlussvorlage ist. 
Herr Mundt bittet um Auskunft darüber, wie in Zukunft die Überprüfung 
der tatsächlichen Mitglieder in den Vereinen erfolgen soll, in der 
Vergangenheit gab es fehlende Mitgliederlisten und keine Kontrollen. 
Herr Petschaelis antwortet  dazu, dass auch bei zukünftiger Förderung  
die Mitgliederstatistik des Landessportbundes als Grundlage genommen 
werden muss. 
Herr Pegel befürwortet den vorliegenden Entwurf, vorrangig sollten 
Vereine, die kommunale Sportstätten verwalten, gefördert werden. 
Die Förderung sollte übersichtlich bleiben.  
Herr Pegel schlägt vor, die alte Satzung über die Förderung des Sports 
der Universitäts- und Hansestadt Greifswald bis zum 31.12.2011 
aufzuheben. 
Herr Khalil weist darauf hin, dass der Ausgleich zur Zahlung eventuell 
höherer Gebühren für die Nutzung der Sportvereine in nichtstädtische 
Sportstätten nicht berücksichtigt wurde.  
Herr Khalik bemerkt, dass Vereine mit Kinder und Jugendliche bei einer 
neuen Sportförderrichtlinie des Landkreises Vorpommern Greifswald 
durch die veränderte  pro Kopfförderung finanzielle Einbußen haben. 
Herr Petschaelis verweist darauf, dass zwar eine Förderung aller 
Mitglieder voraussichtlich  erfolgen wird, die pro Kopfförderung aber 
zugunsten von Kinder und Jugendlichen differenziert erfolgen könnte. 
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Zu TOP: 
4.1. 

Haushaltssatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald für das 
Haushaltsjahr 2012 
 

 Herr Wille stellt die Haushaltssatzung der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald  für das Haushaltsjahr 2012 vor. Die  vorliegende Anlage 
zum Teilhaushalt Schule und Sport  ist für die Ausschussmitglieder 
übersichtlicher geworden. Herr Wille erläuterte die Planungsaufgaben, 
einschließlich Produktbeschreibung, Ziele und Umfang einzelner 
Investitionsmaßnahmen für den Zeitraum von 2012 bis 2015. 
Herr Pegel bemängelt, dass die Ausgaben für Fernwärme in den 
kommunalen Sportanlagen bis 2015 steigen werden, trotz neuer 
Wärmeleittechnik, die im vergangenen Jahr in einigen Objekten  
installiert worden ist. 
Herr Schult teilt dazu mit, dass die Wärmeleittechnik noch nicht an alle 
Sporthallen angeschlossen ist, drüber hinaus erhöhen sich jährlich die 
Kosten für die Medien. 
 

  

Zu TOP: 
4.2. 

Bearbeitungsstand Sportförderrichtlinie 
 

 Siehe TOP 4 
 

  

Zu TOP: 5. Informationen der Verwaltung 
 

 keine 
 

  

Zu TOP: 6. Informationen des Sportbundes 
 

 Herr Bartl informiert, dass am 17.12.2011 in Greifswald voraussichtlich 
der Zusammenschluss des neuen Kreissportbundes Vorpommern 
Greifswald aus den ehemaligen Sportbünden Greifswald, Uecker- 
Randow und Ostvorpommern erfolgt. In einigen Bereichen werden sich  
die zu lösenden Aufgaben noch schwierig gestalten lassen. 
Herr Bartl teilt mit, dass Herr Nagel zum neuen Vorsitzenden des 
Sportbundes Hansestadt Greifswald bis zum 31.12.2011gewählt wurde, 
ab Januar 2012  wird es voraussichtlich auf Grund der 
Kreisgebietsreform  keinen Sportbund Hansestadt Greifswald geben. 
 

  

Zu TOP: 7. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Ausschussmitglieder 
 

 Herr Pegel bittet um Auskunft über ein Angebot vom 
Immobilienverwaltungsamt  für ein neues Gelände für den 
Schützenverein „ Greif“ e.V. 
Herr Schult informiert, dass der Schützenverein am alten Standpunkt in 
der Wolgaster Straße festhalten möchte, sodass kein neues Gelände 
benötigt wird. 
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Herr Pegel bittet um Auskunft über den Stand eines neuen 
Pachtvertrages zwischen dem Immobilienverwaltungsamt und dem 
Angelverein Ortsgruppe Greifswald-Eldena e.V.. 
Herr Schult teilt mit, dass ein neuer Pachtvertrag für weitere 7 Jahre im 
Einvernehmen beider Partner abgeschlossen wurde. 
 

  

Zu TOP: 8. Informationen des Ausschussvorsitzenden 
 

 keine 
 

  

Zu TOP: 9. Anregungen und Empfehlungen des Ausschusses 
 

 keine 
 

  

Zu TOP: 
10. 

Bestätigung des Protokolls vom 06.09.2011 
 

 Es erfolgte die Abstimmung zum Protokoll vom 06.09.2011 

Abstimmung : 8 Ja- Stimmen, 4 Enthaltungen 
 

  

Zu TOP: 
11. 

Schluss der Sitzung 
 

 Herr Mundt beendet um 19:45 Uhr die Sitzung. 
 

  
 
 
 
 

gez. Thomas Mundt       gez. R. Melms 
 
Ausschussvorsitzender       für das Protokoll 
 
 


